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ATA DA DÉCIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DE DOIS MIL E VINTE E UM DO DEPARTAMENTO DE 
ENGENHARIAS E TECNOLOGIA DO CENTRO MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS FERROS DA 
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 
Ao quinto dia do mês de novembro de dois mil e vinte e um, sexta-feira, às oito horas e trinta 1 

minutos, por meio de reunião remota, utilizando ferramenta Google Meet, conforme estabelecida 2 

pela DECISÃO CONSUNI/ UFERSA Nº 022/2020, de 09 de junho de 2020, realizou-se a Décima 3 

Reunião Ordinária do Departamento de Engenharias e Tecnologia do Centro Multidisciplinar de 4 

Pau dos Ferros, da Universidade Federal Rural do Semi-Árido, presidida pelo Chefe de 5 

departamento, professor Alex Pinheiro Feitosa. Estavam presentes os seguintes representantes: 6 

Adelson Menezes Lima, Adla Kellen Dionisio Sousa de Oliveira, Adllér de Oliveira Guimarães, 7 

Alisson Gadelha de Medeiros, Alysson Filgueira Milanez, Cecilio Martins de Sousa Neto, Cláwsio 8 

Rogério Cruz de Sousa, Felipe Torres Leite, Francisco Carlos Gurgel da Silva Segundo, Ítalo 9 

Augusto Souza de Assis, Janaína Cortêz de Oliveira, Jorge Luís de Oliveira Pinto Filho, José Flávio 10 

Timóteo Junior, Joseane Dunga da Costa, Kennedy Reurison Lopes, Laysa Mabel de Oliveira 11 

Fontes, Leonardo Henrique Borges de Oliveira, Marco Diego Aurelio Mesquita, Marilia 12 

Cavalcanti Santiago, Patrick Cesar Alves Terrematte, Paulo Henrique Araújo Bezerra, Rafaely 13 

Angelica Fonseca Bandeira, Reudismam Rolim de Sousa, Sâmara de Cavalcante Paiva, Samara 14 

Martins Nascimento, Vinícius Samuel Valério de Souza, Walber José Adriano Silva e Wesley de 15 

Oliveira Santos. Constatado o quórum o presidente da reunião saudou os conselheiros presentes 16 

e iniciou a reunião. O presidente colocou em apreciação a justificativa de ausência do professor 17 

Claudio Andrés Callejas Olguín, participação no VI congresso Brasileiro de Sistema Fuzzy, posto 18 

em votação foi aprovado por unanimidade. Em seguida colocou em apreciação a pauta constante 19 

de cinco pontos: 1. Apreciação e deliberação sobre a ata da 9ª assembleia ordinária de 2021; 20 

2.Apreciação e deliberação sobre a oferta de turmas de componentes curriculares do DETEC para 21 

o semestre letivo de 2021.2; 3. Apreciação dos motivos sobre o não andamento do Processo 22 

Eletrônico Nº 23091.006863-2021-59, que trata da redistribuição de Larissa de Oliveira Fontes; 23 

4.Apreciação acerca da convocação e pasta da 10ª Reunião Ordinária do Conselho do CMPF; 24 

5.Comunicados, informes e outras ocorrências. O professor Leonardo Henrique Borges de 25 

Oliveira solicitou a inclusão do ponto “Apreciação e deliberação sobre a autorização de projeto de 26 

pesquisa e ação de extensão, que envolvem a participação de servidores docentes lotados no 27 

DETEC.” Posto em votação a inclusão foi aprovada por unanimidade, na ordem da pauta colocado 28 

como quarto ponto. O presidente colocou em votação a pauta como um todo que foi aprovada 29 

por unanimidade. Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a ata da 9ª assembleia 30 

ordinária de 2021. Não havendo solicitações de alterações o presidente colocou em votação, a ata 31 

foi aprovada com vinte e seis votos favoráveis e duas abstenções. Segundo ponto: Apreciação e 32 

deliberação sobre a oferta de turmas de componentes curriculares do DETEC para o semestre 33 

letivo de 2021.2. O professor Wesley De Oliveira Santos solicitou adequações nos horários 34 

propostos pela coordenação de curso de Arquitetura e Urbanismo, referente aos horários da 35 

componente curricular PET2221-Materiais de Construção II–46M23 e se a coordenação irá 36 
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solicitar a abertura da turma do componente PAM0031–Topografia - 45T23, com quarenta vagas. O 37 

professor José Flávio Timóteo Junior solicitou que o chefe verificasse junto a coordenação de 38 

Arquitetura e Urbanismo se ainda haveria a abertura da turma do componente PET1613–39 

Mecânica Geral - 2N12N34 com cinquenta e cinco vagas. Posto em votação as propostas de 40 

encaminhamento foram aprovadas com treze votos favoráveis e dez abstenções. O Presidente 41 

solicitou à coordenação de curso de Engenharia Ambiental e Sanitária a correção do componente 42 

PAM0831-Recursos Hídricos – 2N343N12. O professor Wesley De Oliveira Santos solicitou a 43 

exclusão da oferta do componente de PET2208-Hidráulica - 35N12, solicitou também a correção 44 

do horário do componente de PAM0707-Fontes Alternativas de Energia - 34T45 e pôr fim a 45 

solicitação conjunto a coordenação de Engenharia Ambiental e Sanitária a oferta do 46 

componente PEX0278 – Saneamento - 3N34 4N12, com trinta vagas. Posto em votação foi 47 

aprovada com treze votos favoráveis e onze abstenções. O presidente solicitou a coordenação do 48 

curso de Engenharia da Computação a correção do componente PEX0264-Teoria da Computação 49 

– 23T23. Posto em votação a proposta foi aprovada com dezoito votos favoráveis e quatro 50 

abstenções. A professora Laysa Mabel de Oliveira Fontes solicitou a verificação junto a 51 

coordenação do BICT sobre a oferta do componente curricular PET2018-Laboratório de 52 

Algoritmos. O professor Wesley De Oliveira Santos solicitou a verificação da oferta do 53 

componente de PET2249–Topografia - 35T45, com vinte e cinco vagas. Posto em votação a 54 

proposta foi aprovada com dezesseis votos favoráveis e três abstenções. Referente as solicitações 55 

do curso Bacharelado em Tecnologia da Informação, a professora Laysa Mabel de Oliveira Fontes 56 

solicitou a redução da quantidade de vagas do componente de PEX1236-ALGORITMOS (Turma 01) 57 

para cinquenta vagas, solicitou também a redução da quantidade de vagas do componente de 58 

PEX1237-LABORATÓRIO DE ALGORITMOS - 6T23 para quarenta e cinco vagas e pôr fim a redução 59 

da quantidade de vagas da componente curricular de PEX0162-ENGENHARIA DE SOFTWARE para 60 

quarenta vagas. Posto em votação as solicitações foram aprovadas com dezoito votos favoráveis 61 

e seis abstenções. A professora Janaína Cortêz de Oliveira questiona sobre a solicitação de oferta 62 

do componente Ambiente, Energia e Sociedade. O professor Cecilio Martins de Sousa Neto 63 

explica que dada a atualização do PPC do curso de Engenharia de Computação o componente em 64 

questão será obrigatório, e a necessidade de reserva se dá ao fato dos alunos de BITI não a 65 

cursarem no primeiro ciclo como os alunos do BCT. A professora Janaína Cortêz de Oliveira expõe 66 

sua preocupação, dado ao fato deste componente está, atualmente, sem professor que a ministre, 67 

dada a redistribuição da professora Gabriela Valones e a cessão da professora Claudia Alves de 68 

Souza Muniz para Reitoria, ambas as vagas sem o provimento parcial de professor substituto. 69 

Atualmente o professor Jorge Luís de Oliveira Pinto Filho ministra uma turma, no formato remoto, 70 

contemplando pouco mais de 80 (oitenta discentes) para contemplar as turmas destinadas ao BICT 71 

e a professora ministra mais uma para os discentes do curso de Arquitetura e Urbanismo. O 72 

professor Cecilio Martins de Sousa Neto explica que apenas os discentes do curso de BITI que 73 

optarem por cursar Engenharia de Computação como segundo ciclo é que terão necessidade de 74 

cursar o componente curricular Ambiente, Energia e Sociedade, o que não demanda em abertura 75 

de turma e sim a disponibilidade de 10 (dez) vagas anuais. O professor Pedro Thiago Valério de 76 

Sousa solicitou a mudança de horário dos componentes PEX1236-Algoritmos - T02 para 45T23, 77 

PET1705-Cálculo Numérico para 5N34 e 6N12, PEX1240-Seminário de Introdução TI para 4T45 e 78 

PEX1251-ANÁ. PROJ. DE SIST. OR. OBJETOS para 56M45. Solicitou a mudança dos componentes 79 

PEX1241-ALG. E ESTRUT. DE DADOS I - T01, PEX1243-LAB. ALG. E ESTRUT. DE DADOS I - T01, 80 

PEX1246-ALG. E EST. DE DADOS II e PEX1247-LAB. DE ALG. E EST. DE DADOS II para o professor 81 

Kennedy Reurison Lopes e a mudança dos componentes PEX1241-ALG. E ESTRUT. DE DADOS I - 82 

T02 e PEX1243-LAB. ALG. E ESTRUT. DE DADOS I - T02 para o professor Patrick Cesar Alves 83 

Terrematte. E o cancelamento do componente PEX1244-ARQ. E ORG. DE COMP. - T02. Posto em 84 

votação foi aprovada com dezessete votos favoráveis e cinco abstenções. O presidente propôs 85 
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que a autorize o Chefe do DETEC a realizar, após esta assembleia (10ª Assembleia Ordinária do 86 

ano de 2021) e sem a necessidade de aprovação por parte da plenária deste Departamento, 87 

eventuais ajustes nas turmas de componentes curriculares do DETEC a serem ofertadas no 88 

semestre letivo de 2021.2. Nesses termos, essa autorização estará condicionada à concordância 89 

tanto por parte dos docentes envolvidos nas turmas que eventualmente serão modificadas, bem 90 

como também das coordenações de curso que fizeram tais solicitações. Posto em votação a 91 

proposta foi aprovada por unanimidade. Em seguida o presidente colocou em votação a oferta de 92 

turmas dos componentes curriculares do DETEC para o semestre letivo de 2021.2, a mesma foi 93 

aprovada com vinte votos favoráveis e uma abstenção. Terceiro ponto: Apreciação dos motivos 94 

sobre o não andamento do Processo Eletrônico Nº 23091.006863-2021-59, que trata da 95 

redistribuição de Larissa de Oliveira Fontes. O presidente propõe à assembleia que irá enviar o 96 

despacho ao conselho de centro, juntamente com as orientações da PROGEPE. A proposta foi 97 

aprovada com nove votos favoráveis e quatorze abstenções. Quarto ponto: Apreciação e 98 

deliberação sobre a autorização de projeto de pesquisa e ação de extensão, que envolvem a 99 

participação de servidores docentes lotados no DETEC. Foi apreciada a ação de extensão [PJxxx-100 

2021] Dignificando o bem-estar de cães e gatos: um ambiente de controle de pets e insumos; O 101 

projeto de pesquisa [PIH30011-2021] SOLUÇÕES PARA EVITAR A RETRAÇÃO DO CONCRETO EM 102 

REGIÕES DE CLIMA QUENTE E SECO. Não havendo solicitação de alteração o ponto foi posto em 103 

votação e aprovado por unanimidade. Quinto ponto: Apreciação acerca da convocação e pasta da 104 

10ª Reunião Ordinária do Conselho do CMPF. A professora Janaína Cortêz de Oliveira solicitou a 105 

inserção do ponto na pauta do Conselho do CMPF encaminhamento a respeito sobre os 106 

calendários acadêmicos 27/06/22 a 26/10/22 - Proposta do semestre 2022.1 05/12/22 a 02/05/23 107 

- Proposta do semestre 2022.2. Sexto ponto: Comunicados, informes e outras ocorrências. A 108 

professora Marilia Cavalcanti Santiago demonstrou preocupação em relação a ausência dos 109 

alunos nas aulas síncronas, e também a preocupação expressada pelos alunos sobre a resolução 110 

da volta as aulas, e questionam como os alunos irão conseguir se manter na cidade de Pau dos 111 

Ferros no ensino híbrido. O professor Leonardo Henrique Borges de Oliveira informou que os 112 

alunos de seus componentes curriculares possuem problemas referentes a assistir as aulas 113 

remotas, pois muitos possuem instabilidade na conexão e partindo dessa particularidade começou 114 

a gravar as aulas para que os alunos tenham a oportunidade de assistir as aulas, e afirmou que 115 

busca ser flexível com relação as atividades para que seus alunos participem das aulas dos outros 116 

professores no horário correto. A professora Janaína Cortêz de Oliveira expressou sua opinião 117 

sobre as particularidades que os alunos passam no formato das aulas síncronas, e que está 118 

bastante complicado esse ensino a distância e há um desejo que as aulas voltem de forma 119 

presencial, pois há um desgaste mental maior para os momentos de aulas síncronas por suas 120 

componente curricular serem teóricas e por conter esse desinteresse dos alunos e que os 121 

professores devem responsabilizar também os alunos por seu aprendizado e analisar a proposta 122 

da minuta, para que tenha uma reflexão dos professores sobre a qualidade do ensino. O professor 123 

Felipe Torres Leite expressou que recebeu um retorno dos alunos referente a gravação de suas 124 

aulas e que os alunos o informaram que a maioria conseguiu concluir a componente curricular 125 

com êxito por ter as aulas gravadas, o professor informou também sua preocupação sobre os 126 

alunos concluintes do curso Bacharelado em Tecnologia da informação por motivos dos alunos já 127 

estarem trabalhando e o mesmo teme que os alunos tranquem o curso pela falta de tempo que 128 

vai haver caso as aulas voltem a ser presenciais, o mesmo informou que nesse momento de 129 

discussão sobre a volta as aulas, os professores e os alunos devem ser ouvidos em suas 130 

experiências para que não tenha prejuízos nesse momento de volta. Nada mais havendo a tratar, 131 

o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião às onze horas e três 132 

minutos, da qual eu, Alana Gabrielly Pereira Pinheiro, secretária ad hoc, lavro a presente ata, que 133 

dato, assino e após ser lida e aprovada será referendada pelo presidente. XXXXXXXXXXXXXXXXXXX 134 
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Aprovada em: 12 de novembro de 2021. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 135 

PRESIDENTE: _________________________________________________________________  136 

SECRETÁRIA AH DOC:   __________________________________________________________  137 

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 138 


